

COLUMNAS31 DE JULIO DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

AUTOR MARTHA ANAYA DIARIO HERALDO DE MÉXICO EL MENSAJE DE MARCELO

El optimismo de Marcelo Ebrard va en aumento. Ayer mismo presumió una “reducción considerable” del flujo migratorio (de 144 mil y pico a 87 mil y tantos) de México hacia Estados Unidos.

Pero las razones del contento del canciller tienen muchas más razones que este solo dato, aunque bastaría con recordar la fotografía tomada hace 10 días en la Secretaría de Relaciones Exteriores, mostrando el encuentro –en solitario y durante casi una hora– de Ebrard con Mike Pompeo.

Ese hecho –el encuentro a solas, tú a tú entre los dos funcionarios responsables de la política exterior de sus respectivos países, mientras sus respectivos equipos los aguardaban en un salón adjunto– es, en la cultura político-diplomática, más que importante: sobre todo porque “manda el mensaje” de que ambos funcionarios mantienen una relación y que son interlocutores uno del otro. Que hay confianza y que la relación pasa por ellos. Envían, además, a sus propios colaboradores y jefes, “un mensaje de liderazgo”.

Esto –en lectura de diplomáticos de alto nivel– debería dimensionarse, en el caso de EU, vis a vis del famoso yerno de Trump, Jared Kushner, quien ha fungido en distintas ocasiones como enviado e interlocutor del gobierno de Estados Unidos con el mexicano; y en el caso de México, de la embajadora de nuestro país en Washington, Martha Bárcena.

El recado, pues, es –sea cierto o no en los hechos– que la relación entre México y Estados Unidos pasa y se maneja directamente entre Pompeo y Ebrard.

Ciertamente, detrás de cada encuentro hay toda una preparación de lo que se va a hablar. Pero aún así, siempre queda un margen a discreción de los propios interlocutores que luego –ya ocurrió– llegan a mostrarse como “acuerdos secretos”. Y los famosos read out o informes que suelen dar los funcionarios a sus equipos de trabajo, luego de estos encuentros, no necesariamente reflejan del todo las conversaciones sostenidas.

Este tipo de encuentros a solas –como el de Pompeo y Ebrard hace 10 días– no suele gustar mucho a los diplomáticos, ni a los subsecretarios de Relaciones Exteriores, pues es muy difícil dar seguimiento institucional a los acuerdos y a la propia relación.

Sea como fuere, guste o no en el medio diplomático, ése fue un gran triunfo para Ebrard. Y si a eso le añadimos que el Presidente de la República le dio la coordinación del grupo especial para cumplir los acuerdos migratorios, convirtiéndolo prácticamente en vicepresidente....

Lo que sí habría que pedirle a Marcelo es que le baje a su arrogancia. Una simple comparación entre su actitud y su manera de responder frente a la de López Obrador muestra a un canciller autoritario y sobrado de sí mismo

COLUMNA TEMPLO MAYOR DIARIO REFORMA

EN LA LISTA de adversarios de la Cuarta Transformación hay que anotar a la necia realidad que se obstina en contradecir el discurso presidencial con otros datos (los buenos). La Comisión Federal de Electricidad se ufana de que no habría apagones... ¡y sí los hay!

LAGENTE de Manuel Bartlett simple y sencillamente se tapó los oídos ante las advertencias de los expertos, de la Comisión Reguladora de Energía, del Centro Nacional de Control de Energía y de la propia iniciativa privada. Se les dijo, se les previno: no hay suficiente capacidad para enfrentar la alta demanda del verano.

PERO en la CFE les valió: cancelaron proyectos, volvieron al carbón, despedazaron organismos autónomos, se pelearon con contratistas y pospusieron inversiones. ¿Y ahora quién es el culpable de los apagones? Obviamente, dice Bartlett que... ¡los gobiernos anteriores!

¡RÁPIDO! Traigan una calculadora, pues el diputado local Carlos Castillo no sabe contar ni siquiera hasta diez. Como presidente de la Comisión de Transparencia presentó un dictamen en el que se avalan los nombramientos del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción, por siete votos a favor y tres en contra.

PERO, el verdadero dictamen obtuvo una votación de cinco votos a favor y cinco en contra. Y hasta hay video del asunto, pero Castillo manipuló las cosas para que, al final, las designaciones quedaran aprobadas. Y ese es el responsable de la transparencia en el Congreso de la CDMX. ¡Qué tal!

A VER a cómo está el kilo de congruencia de Morena: luego de aprobar en Tabasco una ley que prohíbe marchas y plantones en obras y avenidas, supuestamente para garantizar el libre tránsito... ¿como para cuándo harán lo mismo en la Ciudad de México?

NO ES QUE la capital necesite una "Ley Garrote", pero si ya al partido de AMLO en serio le interesa más la movilidad que la movilización, podrían aplicar el mismo principio en las ciudades que más padecen las marchas, manifestaciones y plantones.

PORQUE ni modo de pensar que esa ley sólo se aplicará en Tabasco para inhibir a quienes tengan el atrevimiento de oponerse a las obras emblemáticas del sexenio como la refinería en Dos Bocas y el Tren Maya. Porque las cosas ya cambiaron, ¿o es puro cuento?

POR CIERTO que ahora sí Tabasco es un edén, pues si se le pregunta a cualquier tabasqueño cómo van las cosas con el gobierno de Adán Augusto López, sin duda responderá: "No me puedo quejar". Y no por gusto, sino... ¡por ley!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON

AUTOR CARLOS MARIN

DIARIO MILENIO

UN MEDIEVAL 'JORGE' DE TEXCOCO

Si en el acervo del sistema nacional de bibliotecas públicas hay obras "muchas veces con cierta carga ideológica porque había textos de Héctor Aguilar Camín y Enrique Krauze", deduzco que el director general bibliográfico depuró ya los casi 7 mil 500 recintos que, para desgracia de los mexicanos, están bajo su patente irresponsabilidad: su deplorable criterio fue denunciado (La Jornada del sábado reciente) por la cuentista Verónica Murguía y el poeta David Huerta, alarmados porque "eso apunta directamente a las vocaciones centrales de los censores e inquisidores de cualquier tiempo y lugar: la persecución y represión del pensamiento libre, incluido, naturalmente, el pensamiento de quienes no piensan como los gobernantes".

Comentada en MILENIO de ayer por Aguilar Camín, quedé pasmado porque, sin duda, "tocan un filón del ánimo dirigista que empieza a quedar claro en las intenciones de cambio cultural y educativo del nuevo gobierno. Funcionarios como Arriaga empiezan a hacer sus listas y a decir: estos autores sí, estos autores no. Estas ideas sí, aquellas no. A favor de la transformación, todo. Contra la transformación, nada". El historiador, ensayista, novelista, periodista, tiene la impresión de que "no saben de lo que hablan cuando dicen una cosa ni la otra. Hablan desde un mundo nebuloso donde llaman ideológico a lo que no les gusta y neoliberal a lo que simplemente les cae gordo". Por esto "quisiera que me expidieran mi certificado oficial de autor ideológico, tóxico para los lectores de la Red Nacional de Bibliotecas" a fin de que éstos sean "debidamente protegidos de mi contacto por don Marx Arriaga, jefe de la banda protectora".

Amediados de marzo, la reportera de La Jornada Mónica Mateos entrevistó al aludido y consignó que "los duros ataques ('se dieron porque proponemos, principalmente, dejar de gastar, por ejemplo, en comprar revistas que acababan almacenadas') al inicio de su gestión provinieron de un pequeño grupo de las élites culturales que tenía el poder, el cual ahora tiene mucho dolor al ver que se acabaron sus patios de recreo". Se vanaglorió: "Mi experiencia es en sistematización de bases de datos, análisis duros sobre hábitos de lectura, diseño de materiales didácticos, diseño curricular, filología y retóricas antiguas. Ahí están mis artículos, mis participaciones en libros, mis conferencias. No estoy diciendo que sea el mejor investigador, pero hay una trayectoria que respalda lo que hago al frente de esta dirección general...".

Émulo tropical del cura Jorge de Burgos (El nombre de la rosa), a Marx de Texcoco lo imagino en su laberinto echando a su profascista hoguera cuanto escrito contenga "cierta carga ideológica" empezando, claro, por Nexos, Letras Libres y los libros de Aguilar Camín y Krauze, y siguiendo con prácticamente todos (con excepción, supongo, de los de ciencias médicas y físico-matemáticas)

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE un cónclave de diputados de Morena alista una declaratoria a favor de la cohesión de su bancada en San Lázaro con la propuesta de consensuar una "candidata de unidad" para sustituir en la coordinación a Mario Delgado, quien, a juicio de esos legisladores, dividió al grupo con su destape como aspirante a la dirigencia nacional del partido. Bajo la premisa de que una ruptura de la mayoría legislativa sería "letal" para la 4T, los promotores de la iniciativa consideran indispensable llegar a la reunión plenaria del 28 de agosto con el respaldo unánime a una diputada que asuma ese mismo día el liderazgo de sus compañeros. Acaso por eso ya se bajó del camión Alfonso Ramírez Cuéllar, quien asegura que prefiere trabajar en el mejor paquete económico posible para 2020, pese a que antes ya había aspirado a comandar a los morenistas.

QUE ayer ya no pasó en comisiones el nombramiento del designado embajador de México en el Vaticano, Alberto Barranco, y se discutirá hasta el próximo martes, pero con tal de que asistan y no haya ausentismo, la senadora priista Beatriz Paredes se puso guapa y dijo que pese a la austeridad invitará a desayunar con sus recursos a los integrantes de la Segunda Comisión de Relaciones Exteriores de la Comisión Permanente. "¡Ah, bueno! Ahora sí van a comer bien", dijo.

QUE mientras solo algunos casos de violencia acaparan la atención pública, las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública más recientes, las de junio de 2019, arrojan que el Estado de México encabeza la lista negra con 28 mil 855 delitos a escala nacional, seguido de Ciudad de México con 19 mil 959 casos. Asalto en transporte, feminicidios,

robos a casa, asesinatos y extorsión son los principales rubros que tienen a municipios como Los Reyes La Paz y Ecatepec en indefensión, pues se añade la falta de proyectos productivos para jóvenes, situación que contrasta con la de estados con la menor incidencia delictiva, como Nayarit con 412 episodios, Tlaxcala con 332 y Campeche con 198 en el mes de referencia.

COLUMNA PEPE EL GRILLO DIARIO LA CRONICA

ROSARIO TIENE LLAMADO

La cadena de escándalos de los últimos meses tienen una nueva protagonista, Rosario Robles. Para muchos morenistas, que antes estaban en el PRD, Robles es una bestia negra que tiene muchas cuentas pendientes.

Los pecados por los que quieren ajusticiarla se derivan de su relación sentimental con Carlos Ahumada, el empresario argentino corruptor de perredistas que llegaron al gobierno federal por vía de Morena.

Más allá de eso, lo cierto es que muchos de los senderos de la “Estafa Maestra” apuntan hacia oficinas que ocupó Robles el sexenio pasado. Hay muchas preguntas que ella debe responder.

Memoria selectiva

El diputado Alonso Ramírez Cuéllar tuvo una laguna en su memoria cuando los reporteros lo cuestionaron sobre declaraciones de la dirigente nacional de su partido. Respondió así:

“¿Yeidckol?, ¿Yeidckol? ¡Ah, sí; ah, sí!” como si de pronto hubiera recordado el nombre de la todavía presidenta de Morena.

Ramírez Cuéllar llamó a sus correligionarios a encontrar un camino común para que la convocatoria de cambio dirigente salga el próximo 20 de agosto, tres meses antes de que se realice la elección.

Sostuvo, contra lo dicho por Yeidckol, que Mario Delgado ha cuidado las formas y añadió: “Él tiene todo el respaldo nuestro, como coordinador, algunos tenemos otras preferencias dentro del partido, pero eso no quita la fortaleza unitaria de esta bancada”.

Sobre si aspira a coordinar a los legisladores de su partido en San Lázaro, Ramírez Cuéllar zanjó: “Ya vendrán tiempos mejores”.

Guardia Nacional bajo tierra

La pregunta es si las tareas que realiza la Guardia Nacional en el Metro, ¿no las podría realizar otra corporación policiaca?

Revisar de manera aleatoria a ciertos usuarios y recorrer andenes no parece una tarea requiera la presencia de los efectivos de la GN.

¿Se perdió la confianza en policías bancarios y capitalinos?

Hacer presencia con armas de alto poder en colonias peligrosas de la periferia de la ciudad ha dado buenos resultados. El ingreso de la Guardia Nacional a los andenes del Sistema de Transporte Colectivo requiere una justificación clara. Puede ser un desgaste innecesario.

Razones de fondo

El gobierno municipal de Tlaquepaque informó que no entra al proyecto de la policía unificada de Guadalajara.

Argumentó que es mucho dinero el que debe aportar y no le quedaría ni para la nómina.

En radio pasillo lo que se escucha es que en este municipio estratégico “la maña” alzó la voz, amenazó, y a la autoridad le dio frío.

Austeridad efectiva

Hecho histórico en el Ayuntamiento de Mazatlán durante el primer semestre de este año, el Gobierno Municipal registró un ahorro de 352 millones de pesos, producto de ahorros y disminución de gastos operativos.

El cierre a las fugas de dinero público implementadas por el químico Luis Guillermo Benítez ha generado mucho descontento entre opositores pero finalmente quienes se benefician de una administración sin colores son los mazatlecos, ya que no sólo hay ahorros, sino que también se da un bajón a la deuda pública.

UNIVERSAL: TRAS 11.4% DEL SEXENIO / JOSÉ CARREÑO CARLÓN (P.2)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN / SÓLO MIS PLANTONES VALEN / PABLO HIRIART (PP-52)

FINANCIERO: AMARRES / WEBER EN MÉXICO / JORGE CASTAÑEDA (P.58)

UNIVERSAL: MORENA BLANDENGUE, ABUSIVA, FASCISTA Y FEUDAL / RICARDO ROCHA (P.12)

**UNIVERSAL: PLATA O PLOMO /
LA GUARDIA EN EL METRO / ALEJANDRO HOPE (PP-11)**

**FINANCIERO: Estrictamente Personal
/ LA COBARDÍA DE LOZOYA /
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.54)**

**UNIVERSAL:
¿Y QUÉ LES TOCA A LOS GOBIERNOS LOCALES?
/ JOSÉ GONZÁLEZ MORFÍN**

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.23)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.86-87)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.35)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que a cuatro años de la declaratoria de Alerta de Género en el Estado de México, muchos son los retos que tienen los tres órdenes de gobierno para aminorar los efectos de la violencia en contra de las mujeres. Poco han realizado los once municipios catalogados en este programa para hacer efecto favorable, en razón de los recursos que son proporcionados, año con año, en el presupuesto del gobierno estatal.

De hecho, ninguna de las localidades han exigido los poco más de tres millones de pesos que les corresponden, a cada uno, para adquirir equipo de Células de Búsqueda ni los han invertido en alguna Policía de Género.

Que continúa en la incertidumbre la aprobación en comisiones de la iniciativa de matrimonio igualitario en el Congreso local, a lo que se suma la propuesta para la interrupción legal del embarazo, ambas impulsadas por las fuerzas “de izquierda progresista”, promesas de la 4T, y que simplemente no se ve para cuándo. En los pasillos de la Legislatura se señala que el pretexto para no avalarlas es porque este periodo ordinario es muy corto para profundizar en ellas.

Que hablando de inseguridad, las ejecuciones y muertes en el Valle de Toluca es un asunto imparable. En 48 horas van más de 12 personas halladas sin vida en los municipios vecinos a la capital mexicana, lo que pareciera que los grupos delictivos tuvieran algún “permiso” de las instancias encargadas de la seguridad pública para hacer lo que se les plazca.

Que en el miedo y la incertidumbre viven los vecinos de los fraccionamientos y conjuntos residenciales aledaños al Instituto Universitario del Estado de México y del Colegio Panamericano en

Metepéc, por una banda presuntamente de colombianos, quienes estarían realizando secuestros exprés, robos y violencia dentro de los domicilios sin que las autoridades estén enteradas.

Que el gobierno municipal busca que Naucalpan se transforme en sede de centros de innovación tecnológica, en virtud de que el Estado de México cuenta con 169 instituciones de educación superior, de las cuales trece se encuentran instaladas precisamente en esta localidad

COLUMNA OF THE RECORD DIARIO PLANA MAYOR

Toluca, Edomex; 31 de julio de 2019.- Andrés Manuel López Obrador estará de regreso en el Estado de México para el próximo fin de semana. El sábado 3 de agosto estará en el municipio de Amanalco en gira de trabajo. Recorrerá una de las regiones que menor permeabilidad ha tenido Morena y su base social. Ahí, tendrá una de sus tradicionales asambleas para revisar el avance de los programas sociales y del desarrollo de su gobierno.

Se tiene previsto que lo acompañe el gobernador Alfredo Del Mazo. Mientras que para el próximo lunes 5 de agosto, muy temprano el propio López Obrador encabezará en el municipio de Valle de Bravo la reunión de seguridad con miembros de la fuerzas armadas. Y alrededor de las 7 de la mañana, el tabasqueño tendrá en tierras vallesanas su tradicional conferencia matutina. Es la primera aparición mediática que sostendrá Andrés Manuel en la entidad mexiquense.

Este miércoles, Yeidckol Polevnsky sostendrá un encuentro, acompañada con Bertha Luján, con el grupo de Pedro Zeteno -contrario al GAP de Higinio Martínez-, para revisar la estrategia por la dirigencia nacional de Morena. Yeidckol y Zeteno apoyan decididamente a la madre de la secretaria del Trabajo Luisa María Alcalde Luján, y con ello cerrarle el paso al grupo Texcoco que impulsa a Mario Delgado.

Lo interesante es conocer qué alcaldes y diputados se atreven a jugársela en contra del grupo dominante en la entidad. Un eventual triunfo de Luján, no implica un debilitamiento para Higinio y los suyos. El GAP tiene claridad en que su coto de poder está en el Estado de México, y ahí se concentran quienes hoy ocupan cargos en la toma de decisiones: Delfina Gómez, Horacio Duarte, Higinio Martínez, Maurilio González y una veintena de alcaldes que están adheridos a la causa texcocana.

A propósito de la vida partidista, ayer la dirigente estatal del PRI, Alejandra del Moral, convocó a una inusitada reunión de gabinete, a la que asistió hasta el líder obrero Armando Neyra. Más inusual fue que la cita de trabajo se hizo pública. La información oficial detalló que se trató de una revisión sobre los procesos de afiliación, así como las acciones para la renovación de comités seccionales y de los consejos municipales.

Aunque se puede inferir que se pretendió mostrar unidad en torno a la presidenta priísta. Quizá les pudo haber reprimido, sobre todo de aquellos que ocupan una cartera en el gabinete priísta y no aparecen en el padrón electoral del partido. Y es que a pesar del proceso de credencialización, ya no hay marcha atrás, y los que no aparecen en la lista no podrán darle su apoyo a Alejandro Moreno.

COLUMNA COMENTARIOS DIARIO DE MÉXICO AUTOR LUIS NOVELO

* Despenalización

Morena se aventó en la LX Legislatura del Edomex, la polémica propuesta de despenalizar la interrupción del embarazo antes de la conclusión de la décima segunda semana de gestación, tema que se ha pospuesto por muchos años. La diputada **Nancy Nápoles**, en tribuna, aseguró que la bancada de Morena reconoce el problema que viven las mujeres mexiquenses por la práctica de abortos inseguros, que son la cuarta causa de muerte femenina en el país, lo cual es ya una cuestión de salud pública. En redes sociales hubo opiniones a favor y en contra, pero la diputada subrayó que es una realidad social que, más allá de la polarización, “supera las políticas públicas del Estado y las diversas convicciones religiosas” ... Y los que de plano están desdibujados en la 60 Legislatura son los diputados del PRI, cuyas iniciativas son para salir del paso y se han vuelto prácticamente diputados de quincena...En el PAN mexiquense continúan los jaloneos para elegir a sus dirigentes municipales y este fin de semana va a estar bueno el asunto, porque se realizarán las elecciones en los comités de importantes municipios. Por lo pronto el líder estatal del PAN **Jorge Inzunza**, convocó a conferencia para hablar de estos temas y tal vez hasta de la mano negra de algunos presidentes municipales de otros partidos, porque es un hecho que muchos alcaldes panistas y no panistas del Edomex están interesados en este proceso interno en diversos municipios...En Ecatepec, personal de Protección Civil y del DIF municipal apoyaron a una mujer de 35 años de edad que dio a luz a un niño con Síndrome de Aspiración Meconial, le dieron los primeros auxilios y la trasladaron a un hospital de Cuautitlán, luego de peregrinar por varios hospitales en donde por falta de espacio no lo pudieron atender, como el hospital Las Américas, Hospital General José María Rodríguez, Hospital de Especialidades en Zumpango y en el de Axapusco. Finalmente, la presidenta del DIF **Esmeralda Vallejo** logró que lo recibieran en el Vicente Villada de Cuautitlán.

Company Name www.panedomex.org

